

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 23 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Clasificar en psiquiatría”, un libro que causa polémica

Nacional: Crean alumnos mano biónica que se adapta a cualquier persona

SALUD

Estatal: 300 familias afectadas por las lluvias registradas durante el fin de semana

Nacional: Lluvias de ayer dejan 4 muertos y desbordan ríos en 3 estados

ECONOMÍA

Estatal: Se fortalece orgullo Morelos

Nacional: Por desastres, habrá ajuste al presupuesto

Internacional: Burócratas y profesores griegos estallarán huelgas esta semana

POLÍTICA

Estatal: Inmujeres dice no a Alerta de Género

Nacional: Que Peña someta a consulta su reforma energética: AMLO

Internacional: Angela Merkel consigue su tercer mandato en Alemania

EDUCACIÓN

Estatal:

Clasificar en psiquiatría”, un libro que causa polémica

En el Auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) , en una conferencia organizada por la Facultad de Psicología, el autor Néstor Alberto Braunstein realizó la presentación de su libro “Clasificar en psiquiatría de ese eme”, en el que cuestionó el Manual de Diagnóstico de Trastornos Mentales (DSM5, por sus siglas en inglés), al señalar que la psiquiatría contemporánea simula en nombre de la ciencia la clasificación de enfermedades y trastornos, cuando en realidad todos sus conceptos están basados más en criterios políticos que diagnósticos mentales. Néstor Alberto Braunstein, obtuvo el título de médico en la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina, a los veinte años de edad, en 1962, y de doctor en medicina en la misma universidad en 1965. En 1974 tuvo que exiliarse por razones políticas y académicas y se trasladó a México, donde fue psicoanalista practicante, profesor de postgrado y autor de numerosas publicaciones.

El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

Alistan celebración por el Día Internacional del Farmacéutico

Este próximo 25 de septiembre se celebra el Día Internacional del Farmacéutico, por este motivo la Federación Internacional de Farmacéuticos ha convocado a diversos institutos y universidades a celebrar esta fecha con el lema Simplificar el uso de los medicamentos, sin importar su complejidad. En ese contexto, la responsable del Programa de Formación Integral del Estudiante de la Facultad de Farmacia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alma Leticia Reyes Aguirre, explicó que esta unidad académica realizará una serie de actividades encaminadas al desarrollo académico, cultural y deportivo, así como seminarios. Comentó que en esta jornada a nivel mundial, los retos son combatir las enfermedades crónicas degenerativas como la obesidad, diabetes mellitus y síndrome metabólico, no sólo en la fase de prescripción y atención a un paciente, sino además encontrar nuevos medicamentos y formulaciones que puedan atacar varios problemas a la vez. Detalló que estas actividades están más enfocadas a la polifarmacia, es decir, evitar que los pacientes consuman muchos medicamentos al mismo tiempo, y esto genere una calidad de vida mediante “el conocimiento al servicio de la salud”.

La Jornada Morelos, **p.16, (Sin firma) y La Unión de Morelos**, p.34, (Salvador Rivera).

Por cerrar la convocatoria a las becas Pronabes

En la planta baja de la Torre Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realiza el proceso de inscripción para el trámite de inscripción al Programa Nacional de Becas (Pronabes) el cual se cerrará el próximo día 25 de septiembre. De acuerdo con la convocatoria para este ciclo escolar 2013-2014 se deberá ingresar al Sistema Nacional de Registro de solicitudes a través de www.uaem.mx o directamente en www.subes.sep.gob.mx. Se aclara que los alumnos que solicitaron la Beca Salario Universal y vayan a solicitar Pronabes, deberán anexar a su solicitud el comprobante de registro de la beca salario y no aceptar la tarjeta de pago. Una vez hecho el registro en línea de Pronabes se debe de acompañar la solicitud impresa con la documentación correspondiente en original y copia y entregarla en el módulo de recepción de documentos de la Dirección de Atención a Estudiantes, ubicado Planta Baja de la Torre Universitaria de 10 a 14 horas. En el mismo sentido se explica que si se cuenta inscrito en el programa Becanet (excepto Excelencia) y Pronabes, no se puede contar con dos apoyos de beca, al ser el mismo portal de registro www.subes.sep.gob.mx no se permitirá el registro dos veces, por lo que se debe tener la seguridad de cuál es la beca se pretende solicitar.

La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma).

Segundo Encuentro Nacional de Talento Artístico en la universidad

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuijes), a través de su Red de Extensión y Difusión Cultural de la Región Centro-Sur, realizarán en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Segundo Encuentro Nacional de Talento Artístico Estudiantil en la modalidad de Artes Plásticas. El propósito de este encuentro es despertar en los estudiantes universitarios su interés por las artes, con la finalidad de contribuir en su formación integral. Estudiantes de diversas instituciones se darán cita en la UAEM el 26 y 27 de septiembre donde podrán ampliar su conocimiento en torno a las artes plásticas a través de una conferencia y un taller, podrán además conocer y dialogar con artistas especializados en el tema con el propósito de fortalecer sus vínculos con el arte y sus posibilidades de creación; a la par que se consolidan como profesionales de sus diversas disciplinas al servicio de la sociedad. Cabe destacar, que aunque esta acción es una iniciativa de carácter regional, la convocatoria de este Segundo Encuentro se abrió a todo el país. Dicho encuentro se complementa con una exposición que reúne 23 obras, entre pinturas, dibujos y técnica mixta, provenientes de 13 Instituciones de educación media y superior del país. La

exposición de este Segundo Encuentro Nacional de Talento Artístico Estudiantil será inaugurada el día 26 de septiembre a las 18:00 horas, en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre Universitaria y la exposición estará abierta hasta el 4 de octubre con la entrada libre.

La Jornada Morelos, p.16, (Sin firma).

Un reto, hacer mejores medidas de prevención de desastres: especialista

“El reto de la sociedad mexicana es que con mínimos recursos, ya que siempre pedimos dinero, pero integrar programas de preparación y prevención no lleva mucha plata, lleva recursos humanos. México y esta universidad tienen suficientes recursos humanos para ofrecer a sus comunidades esa preparación y el mayor recurso de la universidad son los estudiantes”, dijo Alexis Lorenzo Ruiz, investigador de la Universidad de la Habana, Cuba, durante su participación en el foro “experiencias latinoamericanas en psicología ambiental de emergencias y desastres” que realizó la semana anterior la academia de psicología social y el grupo académico de psicología comunitaria y ambiental de la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Alexis Lorenzo Ruiz propuso que los sistemas de evaluación de daños incluyen los aspectos psicológico y social, es decir, considerar la evaluación psicológica y el impacto que tiene el desastre en los individuos, conocer que pérdida efectiva hay y que el individuo participe en esa evaluación de daños. Esperanza López Vásquez, coordinadora del doctorado en psicología de la Facultad de Psicología la UAEM, explicó que tras los fenómenos naturales como el temblor del año de 1985, se han hecho muchos esfuerzos a través del aprendizaje de lo que se debe y no hacer en una situación de desastre natural.

La Unión de Morelos, p.30, (Sergio Gomez).

Hasta el 31 de octubre concluye la convocatoria para el programa de Estímulos a la Innovación

La titular de la dependencia estatal, Brenda Valderrama Blanco, informó que el objetivo es impulsar que un mayor número de proyectos de Morelos, logren obtener financiamiento con la participación federal, por lo que se planteó la realización de talleres para dar la información y orientación a las empresas y a los centros e institutos de investigación del estado para la elaboración y presentación de los mismos. Recordó que en Morelos se cuenta para este rubro con 67.5 millones y el propósito es llegar a los 70 millones, pero destacó que varios de estos proyectos pueden ir al fondo federal del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Refirió que la meta es superar los 50 proyectos que anteriormente han sido autorizados y financiados en Morelos. Javier Siqueiros Alatorre, subsecretario de Innovación y Desarrollo Tecnológico de la SICYTEM, explicó que la convocatoria del Programa de Estímulos a la Innovación abrió el 9 de septiembre y cierra el 31 de octubre. Los referidos cursos o talleres inician hoy con la participación de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación. Los talleres se realizarán en el Tecnológico de Zacatepec, el Tecnológico de Cuautla y en la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor).

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado).

Exposición Entre la luz y el tiempo

Se llevó a cabo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Secretaría de Extensión y su Dirección de Difusión Cultural, la inauguración de la exposición fotográfica “Entre la luz y el tiempo”, de los estudiantes Ricardo Modi, Elizabeth Rosas, Claudia Valencia y Joel Marquina. La inauguración se realizó en la galería Víctor Manuel Contreras de la Torre de Rectoría y estará hasta el 24 de septiembre. Asiste y observa este trabajo que “está basado en el tiempo que no existe, es un viaje a través del universo y que se realiza en un solo instante”, así lo explicó Alejandro Olguin profesor de los alumnos.

Diario de Morelos, Encuentros, p.6, (Alejandra Morales).

Nacional:

Crean alumnos mano biónica que se adapta a cualquier persona

Estudiantes de bachillerato del Instituto Politécnico Nacional (IPN), diseñaron un prototipo de mano biónica, la cual es capaz de sostener y manipular herramientas como martillos, desarmadores..., es de bajo costo y puede ser utilizada como una prótesis aún en aquellas personas que perdieron todo el brazo. Con este desarrollo, los alumnos Frida Abigail Figueroa López, Edgar Iván Bautista Vigil, Misael Miguel Mirón González y Ángel Erick Ramos Patiño, del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT-3) “Estanislao Ramírez Ruiz”, obtuvieron el segundo lugar en la Categoría de Eléctrica y Electrónica del XXIII Concurso Premio a los Prototipos 2013, organizado por la Dirección de Educación Media Superior (DEMS) del IPN.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784491.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f403f54273be056ccb9c1ee04d47fdd6>

Niega juez amparo contra huelga a los alumnos de la Universidad Nicolaíta

Una juez federal con sede en Morelia, Michoacán, negó el amparo definitivo a 20 alumnos de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) que pidieron una suspensión en vía de amparo para evitar quedarse sin clases en caso de que ocurriera una huelga en el plantel, debido a que ese derecho laboral ya

no fue ejercido por los integrantes del gremio. El pasado viernes se efectuó una audiencia incidental y la juez determinó negar el recurso a los quejosos dado que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje informó que ordenó el archivo del procedimiento de huelga por falta de interés del sindicato emplazante en su prosecución, por lo que en los autos de este incidente se determina que han quedado sin materia los argumentos sobre los cuales decretar la suspensión definitiva.

La Jornada, p.38, (Alfredo Méndez).

SALUD

Estatal:

300 familias afectadas por las lluvias registradas durante el fin de semana

Una tromba que azotó el sur de la entidad, colapsó metros de carretera local que comunica Tehuixtla, municipio de Jojutla, con el de Puente de Ixtla, un desgajamiento de cerro cayó sobre la carretera local, Tehuixtla-Río Seco, ambas del municipio de Jojutla, y otro más que cubrió la Autopista del Sol, en su tramo Cuernavaca-Acapulco, tres kilómetros antes de la salida al balneario ejidal Las Huertas, de Tlaquiltenango, y poco más de 10 vivienda inundadas causó el desbordamiento de la Barranca Los Amates, de la comunidad de Tehuixtla, donde también al igual que en Puente de Ixtla, hubo caída de bardas en viviendas por reblandecimiento del piso. Según reportes oficiales, el número de familias afectadas con la intensa lluvia de la madrugada del domingo, causó problemas a por lo menos 300 familias. La intensa lluvia calificada por los vecinos como una tromba, inundó a más de 10 familias de la calle "Elena Espín" y causó también estragos en la unidad deportiva, el Colegio de Bachilleres, la secundaria y el jardín de niños y a vecinos de la colonia "Piedras Blancas", a quienes también se les colapsaron bardas, todos de la comunidad de Tehuixtla, municipio de Jojutla.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Redacción); **El Regional del Sur**, p.5, (Yesenia Daniel); **La Jornada Morelos**, p.6, (Hugo Barberi); **Diario de Morelos**, p.12, (Carlos de la Fuente y DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Angelina Albarrán y La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132063.htm>

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132073.htm>

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132074.htm>

Se desgaja cerro en Miacatlán

El desgajamiento de un cerro sobre el canal de "Los Perritos", de la comunidad del Rodeo, impide el paso de agua a la laguna de esta comunidad, afectando en la distribución del vital líquido a las localidades de Xochicalco, cabecera centro y Rodeo. De acuerdo con la información recabada, desde hace tres días se cayó una pipa de agua en el canal de "Los Perritos", de la comunidad del Rodeo, lo que provocó un taponamiento en este paso de agua hacia la laguna, ya que este canal abastece al 100 por ciento de agua a este embalse. Los afectados dijeron que las autoridades no actuaron con prontitud en el retiro de la pipa de agua, que es de un particular, misma que dijeron que se cayó debido al estado de la vía de comunicación, la cual estaba reblandecida por las fuertes lluvias, provocando el taponamiento en el canal que hizo que se reblandeciera el cerro en la parte de abajo y se desgajara.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132072.htm>

Bajas temperaturas en los siguientes días

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) confirmó que en Morelos continuarán las intensas lluvias que se acompañarán de bajas temperaturas debido a la presencia del frente frío número uno. De acuerdo al pronóstico, existe la posibilidad de que en algunas regiones de la entidad, principalmente en los municipios de Cuernavaca y Huitzilac, se registren tormentas eléctricas y granizo. La masa de aire frío provocada por el frente frío mantendrá temperaturas frescas a templadas en algunas localidades de la entidad, además de lluvias fuertes, según el pronóstico del SMN.

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas) y **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Redacción).

Destruyeron las lluvias 208 calles en Cuernavaca

El H. Ayuntamiento de Cuernavaca identificó 208 calles de 80 colonias que han sufrido afectaciones por las recientes precipitaciones pluviales y en las que se reactivará el programa de bacheo y remozamiento luego de que se culmine con el trabajo preventivo. En este contexto, la Dirección de Infraestructura Urbana realizó los recorridos de supervisión y programó a la zona norte para el inicio de los correctivos, en la medida en que el estado del tiempo lo permita. El secretario de Obras y Servicios Públicos, Martín García Cervantes, especificó que no obstante durante el mes de septiembre se comenzó con el trabajo en 32 colonias de Cuernavaca, con un componente asfáltico que se ha utilizado desde que se inició la administración que encabeza el alcalde Jorge Morales Barud y que ha permitido restaurar las calles afectadas por hoyos y hundimientos.

La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.4, (DDM Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132054.htm>

Ya son mil 900 casos registrados de dengue

Se registran hasta el momento mil 900 casos de dengue en Morelos, cifra que está por debajo que la del año pasado, aseguró la secretaria de Salud, Vesta Richarson López Collada. En su reciente visita al municipio de Tetecala, la titular de Salud en la entidad reveló que las estadísticas indican que se tienen menos casos hasta la misma semana epidemiológica que el año pasado, lo que no sucede con los demás estados de la república, donde se ha aumentando el número de casos a comparación con el año pasado. De esta manera, refirió que Morelos se ubica entre el quinto y sexto lugar en la tabla nacional con el número de casos, donde los municipios que tienen mayor incidencia de dengue son Xochitepec, Emiliano Zapata, Temixco, Jiutepec, Puente de Ixtla, entre otros.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132070.htm>

El Popocatepetl registra dos explosiones y 19 exhalaciones en la últimas horas

En las últimas 24 horas el volcán Popocatepetl registró dos explosiones y 19 exhalaciones de baja intensidad, ocurridas durante la madrugada de este domingo. De acuerdo al Centro Nacional de Prevención de Desastres (CEANAPRED), las explosiones se registraron a las 02:06 y a las 07:06 horas, aunque las condiciones de nubosidad no permitieron que fueran observadas.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas) y **La Unión de Morelos**, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

Nacional:

Lluvias de ayer dejan 4 muertos y desbordan ríos en 3 estados

Las lluvias de las últimas 24 horas ocasionaron el deceso de al menos cuatro personas en los estados de Veracruz, México y Chihuahua, así como el desbordamiento de dos ríos en la primera entidad, donde quedaron incomunicadas varias comunidades, y de dos presas en Aguascalientes. Mientras, en el sur de Tamaulipas, 25 cocodrilos de pantano fueron capturados tras desplazarse fuera de los cuerpos lagunares tras el paso del huracán Ingrid.

La Jornada, p.10, (De los corresponsales).

Declaran desastre natural y emergencia en municipios de cuatro estados

La Secretaría de Gobernación (Segob) publicó declaratorias de emergencia y de desastre natural para diversos municipios de cuatro estados de la República, por las afectaciones ocasionadas por las lluvias recientes. De acuerdo con los documentos publicados este lunes en el Diario Oficial de la Federación (DOF), las declaratorias de desastre natural son para 56 municipios del estado de Guerrero por la ocurrencia de lluvia severa del 14 de septiembre pasado. Así como para los municipios de Chihuahua y Juárez, de Chihuahua, por la ocurrencia de lluvia severa del 9 al 13 de septiembre; para el municipio de San Miguel Quetzaltepec, Oaxaca, por la ocurrencia de movimiento de ladera ocasionado por lluvia severa y acumulación de agua en subsuelo el 9 de septiembre.

La Crónica de Hoy, (Notimex, Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784695.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784669.html>

Emiten declaratoria de emergencia para 21 municipios de Jalisco y nueve de Michoacán

La Secretaría de Gobernación, por conducto de la Coordinación Nacional de Protección Civil, emitió ayer una declaratoria de emergencia para 21 municipios del estado de Jalisco afectados por el temporal de los últimos días. Asimismo ayer, a través de la Secretaría de Gobernación, el gobierno federal validó los expedientes del gobierno de Michoacán y autorizó la declaratoria de emergencia para nueve municipios del estado, los cuales recibirán recursos del Fonden a raíz de los daños que dejó a su paso la tormenta tropical Manuel, confirmó el secretario de Gobierno, Jaime Mares Camarena.

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco e Ignacio Roque Madriz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784669.html>

Suman seis muertos y 14 mil damnificados por lluvias en Oaxaca

Al menos seis víctimas fatales, 15 poblaciones aisladas, más de 8 mil viviendas afectadas, más de 2 mil cabezas de ganado perdidas y cerca de 14 mil damnificados es el saldo hasta el momento de los fenómenos hidrometeorológicos que han impactado en territorio estatal. De acuerdo al mismo informe de la administración estatal, "se han visitado 31 municipios, reportando un total de 8 mil 058 viviendas afectadas y un total de mil 450 beneficiarios del PETI, por las afectaciones en 11 localidades". Sobre los damnificados, se precisó que unas 14 mil personas resultaron afectadas en distintos grados, 65.1 por ciento en la Costa, el 10.5 por ciento en el Istmo, el 9.3 por ciento en la Mixteca, siete por ciento en la Sierra Sur, 3.5 en Sierra Norte, 2.3 en Valles Centrales y 2.3 en la Cañada.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784533.html>

Confirman desbordamiento de la presa El Chichimeco, en Aguascalientes

El secretario de Seguridad Pública del Aguascalientes, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, confirmó el desbordamiento de la presa “El Chichimeco”, ubicada en el municipio de Jesús María, sin que se reportaran pérdidas humanas. El desbordamiento comenzó alrededor de las 22:00 horas del sábado; sin embargo, el operativo de supervisión y rescate duró más de cuatro horas, por tierra y aire, toda vez que la lluvia no paró y el exceso de agua del embalse era cada vez de mayor volumen.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784667.html>

Publica Segob reglamento de la ley para prevenir trata de personas

La Secretaría de Gobernación publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación el Reglamento de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos. El ordenamiento, que entrará en vigor mañana, indica que la Comisión Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos tiene 90 días hábiles para realizar las modificaciones a su reglamento Interno.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784694.html>

La Jornada, p.21, (De la Redacción),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/segob-publica-el-reglamento-de-la-ley-contra-trata-952885.html>

Precipitaciones por el frente frío 1 en el Golfo

Aún no termina la temporada de huracanes y ya comenzó la época de frentes fríos, durante la cual, que concluirá el 20 de mayo de 2014, se prevén entre 52 y 64 eventos, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El frente frío uno se mantendrá estacionario desde el norte del Golfo de México hasta el sur de Veracruz. Se prevén lluvias de fuertes a muy fuertes sobre el centro, oriente, sur y sureste del país.

La Jornada, p.10, (Sin firma),

El Universal, (Rodrigo Barranco y Ariadna García), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/pega-frente-frio-en-veracruz-209342.html>

Milenio, (Sin Firma), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee7063c1>

Se han dado 740 permisos para sembrar transgénicos

Las empresas agrícolas trasnacionales cuentan con 740 permisos para sembrar maíz, soya, trigo y canola genéticamente modificados en casi seis millones de hectáreas en el país. Refirió que entre 2008 y 2012, en el gobierno de Felipe Calderon, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria otorgó 388 permisos –de 434 solicitudes– de liberación al ambiente de organismos genéticamente modificados para el cultivo de maíz, algodón, soya, trigo y canola en una superficie de un millón 922 mil 92 hectáreas. Además, 193 permisos adicionales para siembra de maíz (168 en liberación experimental y 25 en programa piloto) en 3 mil 452 hectáreas.

La Jornada, p.38, (Enrique Méndez).

ECONOMÍA

Estatal:

Se fortalece orgullo Morelos

Tras recibir la adhesión de empresas morelenses, reconocidas nacional y mundialmente, al Programa “Orgullo Morelos”, el gobernador Graco Ramírez convocó al sector productivo y a sus dirigentes a hablar de las cosas buenas que suceden en el estado. El gobernador firmó los convenios de adhesión para utilizar el sello “Orgullo Morelos” con nuevas empresas, entre las que destacan Continental Temic, Malta Cleyton, Químicos y Solventes de Morelos, Comercial Puente de Ixtla; Operadora de Ropa Deportiva Cusma; Restaurante y Hotel las Mañanitas; Cementos Moctezuma y “Nissan Mexicana, entre otros.

La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.7, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.10, (Marcela García) y **El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3132061.htm>

Nacional:

Por desastres, habrá ajuste al presupuesto

El presidente Enrique Peña Nieto adelantó que los recursos que se tienen destinados a la atención de las emergencias como el Fonden, que cuenta con 12 mil millones de pesos, en los estados afectados por Ingrid y Manuel no serán suficientes y llamó a hacer un recuento de los daños para modificar el presupuesto 2014 y adecuarlo a las necesidades del país. Llamó a los estados y a los gobernadores a organizarse y tener un registro de las familias y las infraestructuras dañadas con el fin de atenderlos de manera más organizada y pronta.

Milenio, (Miriam Castillo y Marco Coronel),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee60054c>

La Crónica de Hoy, (sin firma) <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784674.html>

La Jornada, p.7 (Rosa Elvira Vargas).

CEESP: detonará reforma hacendaria deuda pública

Si se suman los flujos de los compromisos públicos que pretende el gobierno con la reforma hacendaria, y el déficit público del paquete económico para el siguiente año, la deuda bruta total aumentaría en casi 16 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) entre 2014 y 2018, estimó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784593.html>

En noviembre, repunte de ventas "tiradas" por lluvias: especialistas

La tormenta Manuel y el huracán Ingrid también causarán efectos negativos en los resultados trimestrales de diversas empresas de consumo, grupos aeroportuarios y líneas de transporte, aunque se prevé que para octubre o noviembre se recupere la demanda y mejoren las cifras. Especialistas del mercado de valores destacaron que las fuertes lluvias también afectarán la demanda de productos, su distribución y la operatividad de las compañías, ya que la infraestructura en las zonas devastadas ha sido perjudicada y se han detenido actividades por la contingencia.

La Crónica de Hoy, (Silvia Rodríguez, Yeshua Ordaz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee55924c>

Internacional:

Burócratas y profesores griegos estallarán huelgas esta semana

Grecia volverá a enfrentarse la próxima semana a varias jornadas de huelga, acordaron las asociaciones sindicales del país. Profesores y trabajadores estatales entrarán en paro la semana próxima, en protesta contra los despidos en el sector público y las transferencias obligatorias de empleos exigidas por los prestamistas internacionales del país, informaron este fin de semana los sindicatos.

La Jornada, p. 29 (Reuters, Xinhua y Dpa).

Condena el Papa el sistema económico sin ética que ve como dios al dinero

El papa Francisco condenó hoy el sistema económico sin ética que prevalece en el mundo, y que tiene como ídolo al dios dinero, proclamó que donde no hay trabajo falta la dignidad y llamó a los jóvenes a construir un mundo mejor. Durante una visita de un día a Cerdeña, una de las regiones más pobres de Italia, el Papa argentino lanzó uno de sus ataques más duros contra el sistema económico mundial. Luchemos todos juntos contra el ídolo dinero, contra un sistema sin ética, injusto, en el que manda el dinero, clamó Jorge Mario Bergoglio en Cagliari, la capital de Cerdeña, arrancando aplausos y lágrimas entre los asistentes, muchos de ellos obreros de las varias fábricas que han sido cerradas en el último año.

La Jornada, p.27, (AFP, Reuters y DPA).

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/el-papa-critica-a-quien-alardea-de-ayudar-a-los-pobres-8775.html>

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784258.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Inmujeres dice no a Alerta de Género

La Dirección General de Transversalización de la Perspectiva de Género del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) descartó la posibilidad de declarar alerta de violencia de género contra las mujeres de Morelos, ya que el estado no lo amerita. El Inmujeres en un oficio fechado el 18 de septiembre remitido al gobernador de Morelos, Graco Ramírez, informó determinó desechar la petición realizada por la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos A.C., ya que no reúne los supuestos previstos en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y su Reglamento. El documento firmado por la presidenta del organismo, Lorena Cruz Sánchez, refiere “le expreso a usted nuestro compromiso de acompañar, asesorar y sumarnos, en el ámbito de nuestras atribuciones y competencias, a las acciones que su Gobierno realiza para hacer realidad el derecho de las mujeres a vivir libres de violencia”.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.19, (Tlaulli Preciado).

Sale libre bajo fianza opositor a un acueducto en Morelos; denuncia tortura

La tarde del sábado quedó libre bajo caución Jaime Domínguez, integrante del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, el Agua y el Aire de Morelos, Puebla y Tlaxcala, quien fue detenido el pasado jueves por elementos del mando único coordinado durante una protesta en Cuautla contra la construcción de un acueducto que llevará agua a las dos termoeléctricas que construye la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la comunidad de Huexca, municipio de Yecapixtla. El activista fue detenido cuando se manifestaba con otras 100 a que se reanudara la construcción del acueducto, que pasará por la colonia Gabriel Tepepa, en Cuautla. Los policías lo acusaron de amenazarlos con una navaja. Según la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos, el detenido declaró que lo torturaron en las instalaciones del mando único ubicadas en Tetelcingo.

La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos).

Proceso, (Oswald Alonso), <http://www.proceso.com.mx/?p=353220>.

Nacional:

Que Peña someta a consulta su reforma energética: AMLO

Andrés Manuel López Obrador convocó a Enrique Peña Nieto a utilizar sus facultades constitucionales para exhortar al Poder Legislativo y a su partido, el PRI, a que se consulte al pueblo de México si respalda reformas constitucionales que privaticen el petróleo, antes de que la propuesta energética del Ejecutivo se someta al pleno de las cámaras del Congreso. Ante miles de simpatizantes que saturaron Paseo de la Reforma –incluidos integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)–, ayer dijo que se dirigía a Peña Nieto por tratarse “de una emergencia nacional”. Le demandó modificar su iniciativa de Ley de Ingresos, eliminando los incrementos de impuestos, porque “es un agravio querer aumentarlos sin combatir la corrupción imperante y sin ajustar los gastos del gobierno”. El ex candidato presidencial anunció que este lunes una comisión del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), integrada por José Agustín Ortiz Pinchetti, Bertha Luján y Octavio Romero Oropeza, irá a Los Pinos a entregar al jefe del Ejecutivo estos planteamientos, que incluyen un plan de austeridad para compensar los recursos que no se obtendrían al cancelar los aumentos de impuestos.

La Jornada, p.4, (Alma Muñoz y Alonso Urrutia).

El Universal, (Carina García y Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/exige-amlo-consulta-en-reforma-energetica-209347.html>.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784552.html>.

Milenio, (Liliana Padilla),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee5e4655>.

Proceso, (Rosalia Vergara), <http://www.proceso.com.mx/?p=353472>.

Internacional:

Angela Merkel consigue su tercer mandato en Alemania

La canciller federal Angela Merkel, demócrata cristiana de 59 años, alcanzó hoy el cénit del poder político en Alemania al conseguir su tercera elección continua desde 2005, pero perdió a su aliado en la actual coalición de gobierno, el Democrático Liberal, que no recibió la suficiente votación para estar representado en el Parlamento, por primera vez desde 1949, cuando se constituyó la República Federal Alemana. La Unión Demócrata Cristiana (CDU, por sus siglas en alemán) alcanzó 41.5 por ciento de votos, ocho puntos más que en 2009, según los resultados oficiales, pero los candidatos liberales obtuvieron 4.8 de los votos, tres décimas de punto por debajo de los requeridos por la ley para acceder al Parlamento (Bundestag) por cuatro años. La votación dejó al partido de Merkel muy cerca de la mayoría absoluta; le faltó un parlamentario más para lograrlo. Con base en los votos obtenidos, CDU contará con 299 de las 598 curules del Bundestag. El Partido Socialdemócrata (SPD) tendrá 183 asientos, mientras Los Verdes ocuparán 58 sillas, misma cantidad de La Izquierda.

La Jornada, p.25, (DPA, AFP, AP y Reuters).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/alemania-merkel-confirma-liderazgo-84214.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/784606.html>.

Milenio, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391101e5839f937979c85333ee5e4655>.

Proceso, (Yetlaneci Alcaraz), <http://www.proceso.com.mx/?p=353476>.